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ЦЕНЫ ПОД КОНТРОЛЕМ

ГОСУДАРСТВА
Исследования,
проведенные
Федеральной службой
государственной
статистики,
свидетельствуют о том,
что цены в России на все
основные продукты
питания и услуги по1
прежнему  регулируются
государством.

Государство регулирует
цены на 221 вид товаров и ус�
луг из 445 наблюдаемых. В
том числе на 73 продовольст�
венных товара. Происходит
это в разных регионах по�раз�
ному. Так, в Курской области
установлено ограничение
торговой надбавки при реа�
лизации торговыми организа�
циями большинства отечест�
венных продуктов питания:
мясных и молочных продук�
тов, яиц, сахара, крупяных и
макаронных изделий и т.д. В
Ивановской области цены
удерживают за счет ограниче�
ния рентабельности для пи�
щевых предприятий всех
форм собственности. 

НАЛОГОВЫЕ ПРЕТЕНЗИИ 

К РАО "ЕЭС РОССИИ" 
Межрегиональная
инспекция по крупнейшим
налогоплательщикам
проверила правильность
расчета этим
монополистом льгот по
налогу на прибыль за 2001
год и в итоге доначислила
порядка 3,7 млрд. рублей. 

Объем уплаты доначислен�
ных налогов сопоставим с чи�
стой прибылью РАО "ЕЭС Рос�
сии" за квартал.  Между тем в
самой компании уверены, что
совместно с Федеральной на�
логовой службой удастся най�
ти разумный выход из создав�
шейся ситуации. 

А самым крупным должни�
ком бюджета стала компания
"ЮКОС". Общая сумма вы�
ставленных ей претензий,
включая иски к дочерним ком�
паниям, составила 27,5 млрд.
долларов. 

ДОХОДЫ ПЕНСИОННЫХ

НАКОПЛЕНИЙ…

КОТ НАПЛАКАЛ
Недавно были
обнародованы данные о
доходности пенсионных
накоплений граждан,
доверивших свои деньги
частным управляющим
компаниям.

Итог удручающ: из 50 ком�
паний шесть оказались в
убытке, и лишь одна увеличи�
ла пенсионные накопления на
10%. Средняя же доходность
составила 2%. Получше, но
столь же скромным оказался и
результат "государственного
управления" в лице Внешэко�
номбанка — 3%. 

Кстати, свои пенсионные
накопления в ведение госу�
дарственной компании отда�
ют 96% россиян, что говорит о
тотальном недоверии частно�
му бизнесу.

По материалам 
деловой прессы.

Еще граф Е.Ф. Комаровский
(обладатель имения Городи�
ще в Орловской губернии (ны�

не село относится к территории
Урицкого района)  в 1798 — 1799
годах (в канун знаменитого перехо�
да А. В. Суворова  через Альпы) по�
мечал в своих записках: "…импера�
трице Марии Федоровне угодно
было поручить мне привезти для ее
Величества из Италии разных шел�
ков и пармезанского сыру, до кото�
рого императрица была охотница.
Я обе сии комиссии исполнил в
точности".

Минуло более двух веков. За это
время отечественным сыроделам
потребовалось приложить немало
сил, выдумки и смекалки, чтобы
научиться варить настоящие сыры:
желтые, ноздреватые, ароматные.
Сыродельни в дореволюционной
России появлялись постепенно,
одна за другой, и каждый мастер
свой секрет хранил в тайне. 

С тех пор, как в нашей стране
были построены первые сыродель�
ные заводы, наладился массовый
выпуск сыров: в Москве и Костро�
ме, в Орле, Твери и Липецке... Ре�
цепты их приготовления давно пе�
рестали быть тайной. И по сей день
во многих городах России выпус�
каются  широкоизвестные сорта
(каждый — по особой технологии):
"российский", "пошехонский", "ко�
стромской", "голландский"…

Сыроделы говорят: "Когда
сыр плачет, мастер смеет�
ся". Росинка�слеза на срезе

кусочка свежего сыра — свиде�
тельство высокого качества цен�
нейшего по своим питательным
свойствам продукта. Достичь тако�
го результата способен не каждый
мастер. Не случайно на заводах
области с особой тщательностью и
по рекомендациям выбирают мас�
теров�сыроделов. К примеру, на
Ливенском сырзаводе некогда ра�
ботали целые династии сыроде�
лов, передавая мастерство из по�
коления в поколение.

Высококвалифицированный
специалист способен даже на глаз
определить и процент жирности
молока, поступившего на перера�

ботку, и качество будущего сыра.
Сыроварение — кропотливый
труд. Прежде чем молоко превра�
тится в ароматный сыр,  пройдет
от тридцати до сорока суток. Вы�
сококачественное молоко прохо�
дит множество анализов (в том
числе  и органолептический — это
своеобразная "дегустация" сы�
рья), подвергается ряду операций:
фильтрации, охлаждению, созре�
ванию, пастеризации  и т. д. В него
добавляют специальную сырную
закваску и сычужный фермент,
способствующий свертыванию
молока. 

Кстати, бытует мнение, что чем
больше "дыры" в сыре, тем он ка�
чественнее и приятнее на вкус. На
самом деле их величина зависит
от технологии приготовления сы�
ров определенных сортов и даже
от  работы механических ножей,
используемых для разрезания
сырной массы на одном из этапов
сыроварения. После разрезания
образуются сырные зерна, кото�
рые очень важно не пересушить,
— за этим строго следит сыродел.

Затем зерна спрессовывают в
формы, сыр маркируют,  сутки со�
лят в охлажденном рассоле и на�
конец отправляют на созревание.
Готовый сыр покрывают парафи�

ном, и через определенное время
он оказывается в магазинах. 

И вот здесь�то потребитель по�
настоящему теряется: прилавки
современных магазинов перепол�
нены разнообразными сырами:
твердыми и мягкими, "плетеными"
и плавлеными... Зачастую покупа�
тели из всего многообразия сыров
выбирают на вид более привлека�
тельные. А это, как правило, плав�
леные сыры. Однако немногим из�
вестно, что  плавленые сыры ме�
нее питательны и  богаты ценными
витаминами, чем твердые. По
мнению наших специалистов�пе�
реработчиков,  сыры мягкие  — ус�
коренного созревания и изготов�
лены с использованием масложи�
ровых добавок. Такие мягкие сыры
производят  не только у  наших со�
седей,  в бывших республиках Со�
юза, но и в дальнем зарубежье.
Причем реализуют их  приблизи�
тельно  по тем же ценам, что и  на�
туральные твердые сыры отечест�
венного производства. А импорт�
ные натуральные сыры стоят в ма�
газинах в два — три раза дороже,

чем, скажем, орловские. Хотя по�
следние по качеству не уступают
импортным.

Од н а к о
сведений
о наличии

в завозных сы�
рах  масложиро�
вых добавок в
наших магази�
нах потребитель
не получит (про�
верено на соб�
ственном опы�
те). На этикетках
о т н о с и т е л ь н о
недорогих  им�
портных сыров,
изготовленных
по стандартам и
т е х н о л о г и я м ,
отличным от
отечественных,
означены про�
центы  жирности
(от 40 до 50 про�
центов), в соста�
ве ингредиентов
— лишь белок,
жир, соль, вода,
бета�каротин…
Выходит, других
добавок нет и в
помине…

Наверное, продукция, прошед�
шая многоступенчатую систему
контроля, не представляет опасно�
сти для здоровья покупателей, но
вместе с тем возникает вопрос: где
правду�то искать? Ведь потреби�
тель  имеет право на полную ин�
формацию о товаре, за который он
платит деньги. Выходит, ее сокры�
тие кому�то на руку... Такое "умал�
чивание" дает "красный цвет"  ино�
странной  продукции.

Кроме того, в стране отсутству�
ют квоты на ввоз импортного сыра. 

Отечественным производите�
лям становится все труднее. На се�
годняшний день сырзаводы облас�
ти  способны производить в год  до
девяти тысяч тонн сыра различных
сортов.  И если с 2001 по 2003 год
по области наблюдался устойчи�
вый рост производства этой про�
дукции, то с прошлого, 2004 года
производство твердых сыров со�
кратилось даже на крупнейших за�
водах области (в 2004 произведе�
но лишь 2412 тонн сыра). Прекра�
тил выпуск сыров Дмитровский  за�
вод, до минимума сократил произ�

водство Сосковский. Производить
натуральные сыры переработчи�
кам становится просто невыгодно.
Большинство из них ограничива�
ются выпуском цельномолочной
продукции, которая реализуется в
кратчайшие сроки.

Впрошлом году цельномолоч�
ной продукции в области бы�
ло произведено на тысячу

тонн больше, чем в 2003 году. Даже
за несколько месяцев  нынешнего
года рост ее производства к уровню
прошлого года составил 140 про�
центов. Сыров, напротив, произве�
дено на пятьдесят тонн меньше.

Многие молокоперерабатываю�
щие предприятия вынуждены отка�
зываться от выпуска сыров — про�
дукции с длительным сроком про�
изводства, а потому и оборота вло�
женных  в нее средств.  А ведь
сельхозтоваропроизводители
предпочитают сотрудничать с пе�
реработчиками, которые в состоя�
нии своевременно рассчитываться
за закупленное сырье и даже аван�
сировать полевые работы (пример
тому — работа молочного комби�
ната "Орловский").

Производство орловских сы�
ров все еще держится на
стремлении заводов держать

марку, на мастерстве сыроделов
(основной объем сыров произво�
дится на Ливенском и Болховском
сырзаводах),  на нежелании свора�
чивать отлаженное производство.
Более того, ливенские сыроделы, к
примеру, не останавливаются на
достигнутом и работают над выпус�
ком новых сортов сыра. Однако эти
сорта  нечасто встретишь на при�
лавках орловских магазинов. Боль�
шая часть продукции реализуется
за пределы области.  

Надолго ли хватит  энтузиазма
орловским сыроделам в борьбе за
свое место в рынке? При нынеш�
них обстоятельствах (диспаритете
цен, отсутствии квот на импорт сы�
ра, "выбрасывании" на рынок низ�
кокачественной, а то и фальсифи�
цированной, продукции)  "дыры" в
сырной отрасли могут и дальше
увеличиваться и привести к исчез�
новению одной из базовых перера�
батывающих отраслей. Не понадо�
бится ли нам тогда еще двести лет,
чтобы постигать утраченные сек�
реты мастерства сыроделов?

Наталья ЗАРУБИНА.

О «дырах» в сырной отрасли
Бутерброд с маслом и сыром многие десятилетия считается
традиционной составляющей завтрака россиянина. Меж тем
еще  в конце восемнадцатого века только царственные особы
могли позволить себе на завтрак сыры,  которые мы нынче
называем  натуральными и твердыми. 

КУРСЫ ВАЛЮТ

(ЦБ России)
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Доллар                         Евро

28,03                            35,28

Это сюжет не из сказки, а из
реальной жизни г. Ливны. В про�
мышленной части города, извест�
ной как спальный район, не было
рынка. Это создавало неудобства
для жителей. И вот по их прось�
бам в 1996 году здесь начал рабо�
тать небольшой частный рынок:
ООО "Золушка". Сначала было ус�
тановлено 30 — 40 лотков, затем
пришло время киосков. Еще через
несколько лет стало очевидно, что
неказистый вид этих торговых то�
чек,  условия для покупателей и
продавцов не вписываются в рам�
ки принятой областной програм�
мы развития мелкорозничной
торговли. И было принято реше�
ние о реконструкции. Об этом  в
минувшую пятницу подробно рас�
сказывал гостям — участникам
областного семинара�совеща�
ния, посвященного  перспективам
развития рыночной торговли,  ди�
ректор мини�рынка ООО "Золуш�
ка" В.С. Каторгин. В 2002 году на
месте разных по форме киосков
были установлены  выкрашенные
голубой краской современные па�
вильоны с застекленными витри�
нами.  А в прошлом году было по�
строено стильное администра�
тивное здание с магазином. Сей�
час на цокольном этаже здания
ускоренными темпами ведутся
работы по отделке кафе�бара.

Муниципальный Центральный
рынок г. Ливны встретил участни�
ков областного семинара�сове�
щания  рабочим гулом: и на улич�
ной площадке, и в двухэтажном
торговом комплексе было, что на�

зывается, яблоку негде упасть. У
этого рынка, самого популярного
в городе, своя судьба: четыре го�
да назад колхозный рынок, распо�
лагавшийся на этом месте, был
преобразован в муниципальный.
В строительство торгового ком�
плекса, как сообщил директор
рынка А.С. Бородин, было вложе�
но 17 млн. рублей, заработанных
коллективом рынка за последние
годы. На этом рынке действует
служба по защите прав потреби�
телей, постоянно дежурят медра�
ботники.

А недавно к шести рынкам это�
го города прибавился еще один,
находящийся не так далеко от
центра. Солидный торговый ком�
плекс "Центральный" компании
ЗАО "Центр�Инвест", открывший�
ся чуть больше месяца назад,
произвел впечатление на участни�
ков семинара современными тор�
говыми павильонами, хорошими
условиями для покупателей и
продавцов, приятной музыкой.
Кто�то из гостей отмечал схо�
жесть комплекса  с крытым рын�
ком "Орловской Нивы" в Орле. ТК

"Центральный" автономно обес�
печивается тепловой энергией,
электричеством. Покупатели и
продавцы имеют возможность пе�
рекусить в уютном кафе.  Правда,
меня удивило, что несколько па�

вильонов было украшено вывес�
ками "Елецкие колбасы", а вот ли�
венских колбас, популярных в Ор�
ле, в витринах не было видно.
Группа предпринимателей, заме�
тив среди гостей заместителя на�
чальника областного управления
по предпринимательству, инвес�
тиционной и инновационной дея�
тельности, внешнеэкономичес�
ким и межрегиональным связям
А.В. Володкина, подошла к нему,
чтобы задать вопрос об арендной
плате. Нельзя ли  ее уменьшить,
чтобы "обрасти жирком", ведь  по�
ка покупателей немного,  жители
города еще не привыкли к новому
рынку? Словом, в Ливнах участни�
ки семинара�совещания увидели
не просто торговые объекты, а ис�
торию развития рынков: от ларь�
ков и палаток к современным ком�
плексам. Почерпнули информа�
цию, которая поможет в работе. 

А затем в конференц�зале  ли�
венской городской администра�
ции началась вторая часть семи�
нара�совещания: в форме "круг�
лого стола" по обсуждению пер�

спектив развития рыночной тор�
говли. Вел его начальник област�
ного управления торговли и по�
требительских ресурсов В.П. Ага�
пов. Он подчеркнул немалую роль
рынков в экономике, социальной

сфере области. Ведь они дают
треть всего объема областного
товарооборота, предоставляют
около 13 тыс. торговых мест. В
прошлом году всеми рынками об�
ласти было уплачено 35 млн. руб�
лей налогов в бюджет террито�
рии. В  обсуждении перспектив
развития рынков приняли участие
зам. главы администрации г. Лив�
ны Ю.М. Гончаров, зам. начальни�
ка областного управления торгов�
ли и потребительских ресурсов
Г.Б. Павленко, председатель
правления ОПО "Союз Орловщи�
ны" В.Н. Найденов, зам. руково�
дителя Роспотребнадзора по Ор�
ловской области А.П. Румянцев,
начальник областного управления
лицензирования М.О. Алексеева,
зам. исполнительного директора
областного фонда поддержки 
малого предпринимательства 
К.И. Федотов и другие. 

Итак, на территории Орлов�
ской области сейчас действуют 64
рынка. 25 из них  принадлежат по�
требительской кооперации, 9 —
агрофирмам и рыночным структу�

рам, 17 — муниципальным обра�
зованиям и 13 — частным пред�
принимателям.  

Прошлый год можно  назвать го�
дом возросших инвестиций в раз�
витие материально�технической

базы рынков: на эти цели было
израсходовано 79 млн. рублей.
В числе  самых крупных объек�
тов, введенных в эксплуатацию за
последний год, например,    ТК  "На
Черкасской" в Орле, ТК "Централь�
ный" ЗАО "Центр�Инвест" в Лив�
нах. На семинаре были сказаны до�
брые слова в адрес развивающего�
ся орловского торгового комплек�
са "На Курской", где широко пред�
ставлена продукция местных пред�
приятий переработки. Для торгов�
ли такой продукцией здесь постро�
ено 22 павильона и на очереди
строительство еще 7. На этом рын�
ке сейчас создается постоянно
действующая мини�ярмарка ор�
ловских продуктов питания.

Значительный объем работ,
как отмечалось в выступлении 
Г.Б. Павленко, выполнен на Цент�
ральном рынке Орла. Получили
дальнейшее развитие рынки по�
требительской кооперации в Бол�
ховском, Кромском, Орловском,
Новосильском, Урицком районах.

Вместе с тем ряд рынков, как
было отмечено за "круглым сто�

лом", не соответствуют  предъяв�
ляемым к ним требованиям.  До
сих пор значительная часть нару�
шений правил торговли, налого�
вого, санитарно�ветеринарного
законодательства приходится
именно на рынки. В результате
рейдовых проверок рынков орга�
нами санэпиднадзора в Орлов�
ской области в 2004 году за сани�
тарные нарушения было состав�
лено 450 протоколов, забракова�
но и снято с реализации 13 тонн
недоброкачественной продукции.  

На семинаре�совещании было
подчеркнуто, что  нужно уделить
внимание работе с предпринима�
телями, торгующими на рынках, 
создавать им благоприятные усло�
вия для активного развития бизнеса.  

На ярмарке инвестиций "Орел�
2005", которая пройдет 2—3 июня,
будут представлены четыре проек�
та развития рынков. Самый объем�
ный из них — строительство кры�
того торгового комплекса на Цент�
ральном рынке в Орле (полная сто�
имость проекта — 80 млн. рублей).
Намечается обустройство и уста�
новка современного оборудова�
ния на крытом рынке г. Мценска
(стоимость проекта — 5 млн. руб�
лей). Будет также осуществляться
реконструкция торгового блок�мо�
дуля на рынке "Южный" ОАО "Ор�
ловский агрокомбинат" (3 млн.
рублей).  Намечено улучшение ма�
териально�технической базы рын�
ка в п. Верховье — стоимость про�
екта 500 тыс. рублей.

На семинаре�совещании были
торжественно вручены дипломы по�
бедителям областного смотра�кон�
курса на звание "Лучший рынок
2004 года".  Лучшим городским
рынком признан торговый комплекс
"На Курской", а среди сельских по�
бедил рынок Урицкого райпо.

Л. ОРЛОВА.

«Золушка» и другие,
БОЛХОВ

При содействии главы администра�
ции Советского района Орла С.А. Моро�
зова недавно была организована поезд�
ка ветеранов района на Кривцовский
мемориал. Мероприятие было посвя�
щено юбилею Великой Победы. 

У монумента "Скорбящая мать" вы�
ступили фронтовики А.С. Бухтияров,
С.Я. Чешенко, Е.Д. Титов, В.В. Амелин.
Они поделились воспоминаниями о бо�
ях за освобождение Орловщины от не�
мецко�фашистских захватчиков. 

Участники поездки посетили музей
Фатневской средней школы, где озна�
комились с экспозицией, посвященной
истории Болховского района. 

За организацию поездки и экскурсии
ветераны высказали благодарность 
С.А. Морозову, главе Багриновской сель�
ской администрации Т.Н. Макаровой (на
территории этой администрации распо�
ложен Кривцовский мемориал), дирек�
тору Фатневской школы И.Н. Герасину. 

ВЕРХОВЬЕ

28 мая под руководством главы ад�
министрации района В.Т. Толстых
пройдет "День поля" — объезд и прием�
ка сельхозугодий после проведения ве�
сенних полевых работ. Об этом сообща�
ет районная администрация.

В "День поля" состоится подведение
итогов районного конкурса на звание
лучшего муниципального образования.
Участники поездки ознакомятся с ходом
благоустройства населенных пунктов,
осмотрят социальные объекты. 

ДМИТРОВСК

3 июня в районе состоятся област�
ные показательные учения по борьбе с
лесными и торфяными пожарами. Орга�
низатором мероприятия выступит глав�
ное управление МЧС по Орловской об�
ласти. Об этом сообщает пресс�служба
ведомства. 

Во время учений будут продемон�
стрированы практические способы
борьбы с огнем в условиях лесного по�
жара. Для этого планируется задей�
ствовать огнеборцев нескольких пожар�
ных частей области, сотрудников Глав�
ного управления МЧС и спасательно�
пожарного центра, специальных отря�
дов лесхозов, коммунальных служб, ме�
диков. 

КРАСНАЯ ЗАРЯ

Сегодня во всех 14 школах района
для выпускников в торжественной об�
становке прозвенит последний звонок. 

По традиции на этих торжественных
мероприятиях во всех общеобразова�
тельных учебных заведениях будут при�
сутствовать представители райадмини�
страции. Так, глава администрации рай�
она А.И. Горшков побывает в Покров�
ской средней школе. 

* * *
В Красной Заре на территории цент�

ральной районной больницы — напро�
тив здания пенсионного фонда — нача�
та планировка территории для закладки
нового сквера. 

Сотрудники пенсионного фонда уже
высадили часть деревьев. В ближайшее
время будут разбиты клумбы, высажены
кустарники. Названия будущему скверу
пока не дано.

ЛИВНЫ

На площади Ленина состоялось
торжественное принятие в пионеры
школьников района. Ряды пионерской
организации "Орлята" пополнили 
198 учащихся. 

На торжественном мероприятии
присутствовали первый заместитель
главы администрации района 
В.С. Ефанов, руководство районного
отдела образования, ветераны
пионерского движения. 

Пионеры и представители районных
властей почтили память воинов,
погибших в годы Великой
Отечественной войны.

МАЛОАРХАНГЕЛЬСК

27 мая в администрации района со�
стоится областной семинар. В меропри�
ятии примут участие заместитель губер�
натора области Т.П. Кравченко, руковод�
ство Малоархангельского района, на�
чальники финансовых отделов и управле�
ний администраций городов и районов
области. Об этом сообщает областное
управление финансов и налоговой поли�
тики. 

Среди основных вопросов, включен�
ных в повестку дня, — исполнение бюд�
жетов муниципальных образований за
четыре месяца этого года. 

ТРОСНА

В районном Доме культуры
состоялись торжественные проводы 
22 призывников на службу в армию. 
С напутственными словами к будущим
воинам обратились представители
райадминистрации, главы сельских
администраций. В заключение
мероприятия состоялся концерт
художественной самодеятельности,
подготовленный работниками
учреждений культуры района.

* * *
Глава администрации района 

В.И. Быков подписал постановление о
проведении учебных сборов юношей
10�х классов с 1 по 5 июня на базе Му�
равльской средней школы. Цель заня�
тий — укрепление знаний военного де�
ла среди подростков при их подготовке
к службе в армии.

Общее руководство предстоящим
мероприятием возложено на замести�
теля главы администрации района 
В.И. Миронова.

Информагентство

"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ

или Как будут развиваться рынки области

Когда "Золушка" появилась на свет (восемь лет назад), этому
были рады все люди, проживающие поблизости. Ведь
"Золушка", несмотря на свой юный возраст, замечательно
выручала их, помогала быстро получить то, за чем раньше
нужно было ехать в центр города. "Золушка" росла, хорошела,
и окружающие за ее заботу о людях еще больше уважали ее.

Дело в том, что на полигон ведет грунто�
вая дорога, проблемная для проезда в ве�
сеннюю распутицу, вот и наладились води�
тели спецмашин местного МУЖКП (дирек�
тор Н.В. Шахова) разгружать кузова своих
мусоровозов на поле многолетников, не�
подалеку от летнего лагеря Знаменской
молочно�товарной фермы. Начали с за�
хламления пастбища сучьями и ветками
после весенней обрезки деревьев, а позже

уже и бытовой мусор приноровились сва�
ливать. А дурной пример, как известно, за�
разителен. И теперь рядом с большими ку�
чами "коммунальщиков" уже высятся хол�
мики мусора, привезенного и принесенно�
го другими организациями и жителями
райцентра.

Кстати, эта болезнь для Знаменского
МУЖКП уже стала хронической. Многостра�
дальное поле оно пытается сделать свалкой

уже не первый год подряд. Но если раньше
по настоянию хозяина поля — местного СПК
"Русь" — к переводу скота в летние лагеря
мусор с него убирали (чаще всего просто
сталкивали в яму и закапывали), то теперь,
что называется, и в ус по этому поводу не
дуют, хотя перед областью регулярно отчи�
тываются о "ликвидации" десятков стихий�
ных свалок.

К сожалению, в плачевном состоянии и
сам полигон для твердых бытовых отходов
(в просторечии "районная свалка"). Его тер�
ритория не обвалована, а так как ниже про�
текает ручей Ивановский, то после любого
дождя сточные воды потоком устремляются
в него. Изрядно подпорченные воды ручья

далее попадают в рыбный пруд, на берегах
которого расположены деревни Ивановское
и Ворошилово, а затем в реку Нугрь, впада�
ющую в Оку. Так что далеко плывет знамен�
ский мусор, не встречая на своем пути ника�
ких преград ни со стороны местных эколо�
гов, ни со стороны санитарно�эпидемиоло�
гической службы. 

Юрий СЕМЁНОВ.

Знаменский район.

ДНИ ЗАЩИТЫ�2005

Стало пастбище свалкой
По1своему восприняли одну из основных задач Дней по защите от
экологической опасности — ликвидацию стихийных свалок — коммунальщики
Знаменского района. Избавляя от накопившегося за зиму мусора райцентр,
здесь не придумали ничего лучшего как сваливать значительную часть его не на
районном полигоне,  а  на расположенном значительно ближе к поселку
культурном пастбище СПК "Русь" (на снимке). Ф
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ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ

РАЙОН

РЫНКИ ГОТОВЯТСЯ К ЛЕТНЕЙ

ТОРГОВЛЕ 
Сотрудники отдела по защите прав

потребителей администрации района
подвели итоги проверок по соблюдению
торговыми организациями законода�
тельства в сфере защиты прав потреби�
телей. В ходе подготовки к весенне�
летнему сезону осмотрено 123 торговые
точки на рынках района. Было установ�
лено, что в целом торговые места к ра�
боте летом готовы. Все торговые места,
где реализуются скоропортящиеся про�
дукты питания, обеспечены холодиль�
ным оборудованием и холодильными
прилавками. 

В то же время у ряда предпринимате�
лей имелись нарушения при оформлении
ценников, вывесок, на момент проверки
отсутствовали документы, подтверждаю�
щие качество продуктов.

Администрациям рынков рекомендо�
вано надлежащим образом оформить не�
обходимые документы для получения са�
нитарного заключения на торговлю, про�
нумеровать торговые места и внести в
договорные условия перечень товаров,
которыми разрешено торговать предпри�
нимателям.  

ЗАВОДСКОЙ РАЙОН

ВСТРЕЧА С ОРЛОВСКИМ

ПОЭТОМ
В библиотеке имени И.С. Тургенева

состоялась встреча школьников с орлов�
ским поэтом М.Л. Турбиным. Он расска�
зал учащимся о своем творческом пути  и
подарил всем желающим последний
сборник стихов "По знакомой дороге". 

Поэт читал свои стихи о современной
России. Среди его творений такие произ�
ведения, как "Люди с хлеба ослабели", 
"В минуты пессимизма", "Кто ты есть, 
человек…" 

СОВЕТСКИЙ РАЙОН

ОРЛОВСКИЕ ТЕАТРАЛЫ 

В МЕЛИХОВЕ
Государственный академический те�

атр имени И.С. Тургенева 27 мая в рамках
VI Международного театрального фести�
валя "Мелиховская весна" выступит в 
Государственном литературно�мемори�
альном музее�заповеднике А.П. Чехова в
Мелихове (Московская область) со спек�
таклем "Каштанка".

Театральный фестиваль "Мелиховская
весна" в своем роде единственный в ми�
ре — его участники демонстрируют до�
стижения в театральном искусстве толь�
ко на чеховском материале: в спектаклях
по его пьесам или по мотивам его повес�
тей и рассказов, а также пьесы о жизни
Чехова. 

В этом году почитателям творчества
русского писателя представят свои по�
становки театры из десяти российских
городов, в том числе Златоуста, Иркут�
ска, Омска, а также из Львова (Украина) и
Оснабрюка (Германия).

Информагентство

"Орловской правды".

ОРЕЛ: ВЧЕРА,
СЕГОДНЯ, 
ЗАВТРА

СЕКРЕТ ФИРМЫ
Судите сами: компания владе�

ет  собственными перерабатыва�
ющими заводами�гигантами в
разных уголках России. За по�
следние четыре года только в од�
ной Орловской области появи�
лось три современных перераба�
тывающих завода, средства в
развитие которых вкладывает
"Главпродукт". Благоприятный
инвестиционный климат, под�
держка  администрации Орлов�
ской области позволили компа�
нии запустить заводы в Верховье,
Мценске. О мценском заводе на�
до сказать особо: его в интересах
покупателей компания всего за
девять месяцев превратила из за�
брошенного предприятия в мощ�
нейшее в России производство
по выпуску консервов. А в мае
2005 года в Мценске откроется
четвертое предприятие, специа�
лизирующееся на выпуске слабо�
алкогольных напитков  в жестяных
банках. Сегодня компания "Глав�
продукт" дает работу почти двум
тысячам орловцев и привлекает к
сотрудничеству десятки тысяч по�
ставщиков�сельхозпроизводите�
лей.

ЗА БАНКУ 
ОТВЕТИШЬ

Несмотря на огромные объемы
производства, самые, пожалуй,
большие в стране — сотни  мил�
лионов банок консервов в год на
любой вкус и кошелек, на первом
месте у компании "Главпродукт"
— качество и безопасность кон�
сервированных продуктов пита�
ния. "Главпродукт" гарантирует
потребителям отменный вкус и
полную стерильность консервов.
Всё сырьё отвечает строгим тре�
бованиям ГОСТа. Консервы изго�
тавливаются по лучшим рецепту�

рам Всесоюзного института мяс�
ной и молочной продукции и Ин�
ститута питания РАМН. На всех
предприятиях работает пятисту�
пенчатый контроль качества. На�
чиная от тщательного отбора сы�
рья, многократного контроля тех�
нологического процесса произ�
водства и заканчивая пробой со�
держимого банки. Высокий уро�
вень стерилизации контролирует�
ся современным компьютерным
оборудованием. Дополнительно в
автоклавах стерилизуются уже
закатанные банки. К тому же на
всех заводах компании "Главпро�
дукт" постоянно находятся вете�
ринарные инспектора, которые

каждый день проверяют поступа�
ющее сырье. Поэтому выпуск не�
доброкачественной продукции
исключен. "Главпродукт" дорожит
доверием потребителей и своим

честным именем на рынке. 
Всё молоко, поступающее на

Верховский молочноконсервный
завод, свежее, прямо из фермер�
ских хозяйств Орловской облас�
ти. Путь от поставщика до линии
ОТК занимает всего полчаса. За
столь короткое время молоко
просто не успевает закиснуть. У
других производителей консер�
вов из�за нарушений в технологи�
ческой цепочке в брак уходит до
40 процентов сырья. Обязательны
пробы на жирность, плотность,
кислотность, механическую за�
грязнённость, температуру (у мо�
лока она не должна превышать
+10 градусов). При такой серьез�

ной и слаженной работе с постав�
щиками, строгом соблюдении са�
нитарных норм и технологии кон�
сервы от "Главпродукта" экологи�
чески чистые, стопроцентно без�

опасные, не содержат бактерий,
микробов. Дополнительная га�
рантия высокого качества молоч�
ных консервов от "Главпродукта"
— высокотемпературная обра�
ботка сгущенки и особая техноло�
гия фасовки в банки. За качество
продукции сотрудники заводов
несут личную ответственность. 

 НА ЛЮБОЙ ВКУС 
Ассортимент "Главпродукта"

постоянно расширяется. Наряду
с множеством традиционных ви�
дов тушенки и сгущенного моло�
ка появились деликатесные мяс�
ные продукты, такие, как ветчина
"Праздничная", "Рубленая", кол�

баса "По�докторски", "По�кра�
ковски", разнообразные фарши:
"Банкетный", "Крестьянский",
"Сельский", паштеты "Деревен�
ский с копченостями", "Нежный с

куриной печенью", "К завтраку",
"Из гусиной печени", мясо и язы�

ки в желе, консервированное мя�
со уток, индеек, кур. Выпускать
150 видов мясных консервов для
самого разного потребителя,
учитывая его вкус и кошелек, под
силу только лидеру перерабаты�
вающей отрасли. Возьмите сгу�
щенку. У "Главпродукта" ее 40 ви�
дов — на все вкусы сладкоежек.
Тут и "Вишня с шоколадом", "Ир�
ландский кофе", "Ром с изюмом",
"Фисташки". А еще есть компоты:
"Из абрикосов", "Из черешни",
"Из персиков", грибы: "Маслята",
"Опята", "Моховики", всевозмож�
ные огурчики: "Хрустящие с чес�
ноком", "С перцем", помидорчи�
ки "Черри", "В собственном со�
ку", "Деликатесные", перец, го�
рошек, кукуруза, хрен, фасоль,
растительное масло. Всего не пе�
речислишь!

Скоро на орловском рынке
появится тунец от "Главпродук�
та". Эта рыба очень любима в Ев�
ропе, вот и до России докати�
лась волна ее популярности. В
ближайшие месяцы начнется вы�
пуск супов, борщей и солянок от
"Главпродукта" быстрого приго�
товления. Такая еда незаменима
в семьях, где есть дети. Кон�
струкция жестяной банки такова,
что любой ребенок без труда
сможет ее открыть.

О. ЕГОРОВА.

Покупатель выбирает
«ГЛАВПРОДУКТ»

И под занавес — самое приятное. Цены на продук1

цию компании "Главпродукт" останутся доступными

для покупателя с любым кошельком. А приемлемы

они потому, что компания активно участвует в кре1

дитовании сельхозпроизводителей, покупает све1

жее сырьё напрямую у поставщиков, постоянно мо1

дернизирует предприятия, снижая себестоимость

консервов, имеет обширную сеть распространите1

лей и главное — дорожит признанием покупателей. 

В тушенке "Глав4

продукта" много мя4

са, а в сгущенке жир4

ность всегда соот4

ветствует требовани4

ям ГОСТа.

В арсенале ком4

пании "Главпродукт"

24 золотых, 17 сереб4

ряных и 6 бронзовых

медалей, получен4

ных за отличное каче4

ство. 

В Интернете ком4

пания "Главпродукт"

упоминается на 954

сайтах.

Консервы под торговой маркой «Главпродукт» 
продаются в 3,7 раза быстрее, чем продукция других производителей.

Основной показатель успеха любого предприятия — темпы его

развития, модернизации оборудования, инвестиции в новые

проекты. По этим показателям компания "Главпродукт" давно

обогнала конкурентов. 

НОВОСТИ БИЗНЕСА

ООО «НАДЕЖДА И ДОВЕРИЕ» —
ИЗБАВЛЕНИЕ ОТ АЛКОГОЛЬНОЙ ЗАВИСИМОСТИ
Прием ведут: каждую субботу с 10 час. — кандидат психологических
наук, врач�психотерапевт В.В. ЛЫСЕНКО;
каждое воскресенье с 10 час. — врач�психиатр�нарколог С.А. ОГАНОВ.

Гарантируется высокая эффективность лечения.

Адрес: г. Орел, ул. Гагарина, д. 2, каб. 34 (ДК профсоюзов). 

Тел. 42180124. Лицензия ОРЛ № 000170 № 464.

R

Уважаемые жители города Орла!
ОАО «ОРЛОВСКАЯ ГЕНЕРИРУЮЩАЯ КОМПАНИЯ»

сообщает, что
в связи с планово1предупредительными ремонтными работами

на головных участках тепломагистралей
подачу теплоносителя для нужд горячего водоснабжения

потребителям Советского и Северного районов

планируется возобновить соответственно с 10.06.2005 г. и 20.06.2005 г.
Замена головных участков магистралей носит плановый характер и

позволит обеспечить надежное теплоснабжение потребителей г. Орла в
зимний период.

Приносим свои извинения за причиненные неудобства.
ОАО «Орловская генерирующая компания».

R

Чем дальше в прошлое уходят думские выборы
2003 года, тем все менее и менее заметной становит�
ся борьба народных избранников с «антинародным»
законом об обязательном страховании гражданской
ответственности владельцев автотранспортных
средств, а в просторечии ОСАГО. А ведь еще полтора
года назад некоторые из них обещали избирателям
добиться если не отмены закона, то, по крайней мере,
многократного снижения тарифов. Страховые компа�
нии тогда хором говорили, что окончательное реше�
ние об адекватности стоимости автогражданки, кото�
рая, к слову, большинству россиян кажется завышен�
ной, можно будет принять лишь через три года после
введения закона в действие. Прошло два года, и, по
всей видимости, первые выводы уже можно сделать.
Будет ли дешеветь автогражданка, и что вообще ждет
российский страховой рынок в 2005 году — эти во�
просы мы адресовали человеку, который возглавляет
одну из крупнейших страховых компаний России, од�
ного из основных игроков на рынке обязательного ав�
тострахования. Наша беседа — с генеральным дирек�
тором Страхового Дома ВСК СЕРГЕЕМ ЦИКАЛЮКОМ.

— Сергей Алексеевич, вы сегодня можете ска1
зать, будет ли снижена стоимость автогражданки?

— Пока сказать не могу. Нужно, как мы и прогнози�
ровали, подождать еще год. Однако определенные
тревожные сигналы появляются уже сейчас.

— «Тревожные» — это в том смысле, что при1
дется снижать? Это для вас — страховщиков —
они тревожные, а для миллионов автомобилис1
тов они более чем радостные!

— Да нет. Ситуация немного иная. Давайте про�
анализируем ту статистику, которая у нас есть уже
сейчас. 

Есть совокупные данные по рынку, собранные Рос�
сийским союзом автостраховщиков, а также ряд ана�
литических исследований независимых экспертов,
анализирующих ситуацию на рынке ОСАГО. Эти дан�
ные говорят, что сегодня охват страхованием соста�
вил 92—100% от числа эксплуатируемых транспорт�
ных средств. Это хороший показатель, позволяющий
нам и правительству, которое, собственно, и будет
принимать решение об адекватности тарифов, с до�
статочной точностью выстраивать прогнозы дальней�
шего развития ситуации.

Средний уровень выплат по ОСАГО за год прибли�
зился к 40%. То есть уже сегодня на один собранный
рубль страховой премии страховые компании в сред�
нем выплачивают 40 копеек. За год уровень выплат
вырос в 2 раза и продолжает расти ежемесячно, а
ведь еще практически не начались выплаты по жизни
и здоровью пострадавших в ДТП. Эти выплаты не
имеют срока исковой давности, и поэтому, например,
через год, когда люди привыкнут при аварии в первую
очередь обращаться к врачу и фиксировать тот
ущерб, который нанесен их здоровью, страховщики
могут столкнуться с валом исков и компенсации этого
вреда.

— Придется платить?
— Думаю, выплаты по жизни и здоровью составят

значительную часть общих выплат по ОСАГО, как это
есть во всем мире. В то же время у нас это пока не
больше 1% от общей суммы выплат.

Давайте разбираться дальше. Если в 2003 году в

среднем одна страховая выплата приходилась на
150—200 договоров страхования, то сегодня мы уже
платим по каждому тридцатому договору. Другими
словами, частота убытков возросла с 0,5% от общего
числа договоров до 6%. По прогнозам специалистов
аналитического центра журнала «Русский полис» —
наиболее авторитетного издания, занимающегося
страховой тематикой, — в 2005 году этот показатель
может достигнуть 8%, что приведет к уровню выплат в
70%. То есть из каждого собранного рубля мы будем в
среднем выплачивать 70 копеек.

— Все равно прибыльно.
— Нет, это уже на грани рентабельности. 23% от

сборов уходит на издержки. Зарплату людям платить
надо? Полисы печатать надо? Систему урегулирова�
ния убытков по всей стране выстраивать надо? Это
все значительные суммы. Кроме того, мы платим на�
логи, производим обязательные отчисления…

Я могу сказать так: сегодня у некоторых страхов�
щиков уровень выплат уже зашкаливает за 70%, и это
ставит их работу по ОСАГО на грань рентабельности.
Есть уже примеры банкротства страховщиков, зани�
мавшихся ОСАГО, и тысячи пострадавших в ДТП се�
годня не могут получить выплаты. 

И я бы еще раз напомнил о том, что в любом слу�
чае наша прибыль по ОСАГО законодательно ограни�
чена 5% от общей суммы сборов. Так что все разгово�
ры о сверхприбылях страховщиков по меньшей мере
некомпетентны.

— Вы хотите сказать, что страховые компании,
возможно, будут работать по ОСАГО себе в убыток?

— Конечно, не будут. Страховые компании, как и
любые другие коммерческие структуры, будут зани�
маться только тем, что им выгодно. Иначе они просто
обанкротятся. Например, сегодня страхование выез�
жающих за рубеж по ряду направлений становится
нерентабельным. По всей видимости, мы будем со�
кращать этот свой бизнес. 

— То есть тарифы по ОСАГО, возможно, и не
будут снижены?

— Я думаю, может быть пересмотрен ряд попра�
вочных коэффициентов — по регионам, по мощности
двигателя и т.д. Для кого�то страховка станет дешев�
ле, а для кого�то — дороже. Я этого не исключаю. В
конце года мы будем иметь более ясную картину.

— На что нужно обратить внимание при выборе
страховщика?

— Нужно смотреть на количество офисов страхо�
вой компании, которые по всей России занимаются
организацией выплат, на рейтинг надежности стра�
ховщика. Не нужно «покупаться» на какие�то незакон�
ные скидки, которыми грешат некоторые компании. В
целом к процессу выбора страховщика нужно подхо�
дить осознанно: посоветоваться со знакомыми, пере�
говорить со страховыми агентами, а не откладывать
решение на последний момент.

— Чем еще живет рынок? Я слышал, что в по1
следнее время несколько страховщиков обан1
кротились…

— За год количество страховых компаний снизи�
лось на 8%. Это и слияния, и ликвидация неработаю�
щих компаний, банкротства — скорее редкость. В то
же время налицо консолидация рынка. Крупные фе�
деральные страховщики показывают наибольшие
темпы роста своих показателей. Например, на фоне
роста рынка за год на 9% Страховой Дом ВСК показал
динамику 35%, добившись поступления страховой
премии почти 8 миллиардов рублей.

В то же время вызывает определенную тревогу бу�
дущее небольших региональных страховщиков. Да,
кэптивные компании, работающие на одного клиента,
должны либо становиться универсальными, либо от�
мирать. Но вот региональные компании, как мне ка�
жется, имеют в большинстве своем очень хорошие
перспективы для бизнеса. И тут необходимо сотруд�
ничество между федеральными и региональными
страховщиками. Например, мы — возвращаясь к во�
просу об ОСАГО — помогли выстроить систему урегу�

лирования убытков по всей стране более чем 50 реги�
ональным страховщикам. Естественно, у них нет ре�
гиональных сетей, и мы предложили свои услуги. Се�
годня с рядом компаний мы ведем переговоры о вза�
имном продвижении страховых продуктов, реализа�
ции совместных крупных проектов, развитии нашего
совместного бизнеса. В регионах мы пытаемся не
«толкаться локтями», а искать возможности для со�
вместной работы. Я думаю, это правильно.

— Сегодня появились разговоры о возможном
введении новых видов обязательного страхова1
ния. В частности, людей больше всего волнует
обязательное страхование жилья.

— Скорее, речь может идти об обязательном стра�
ховании ответственности владельцев жилых помеще�
ний. То есть, как и в ОСАГО, вы застрахованы на тот
случай, если по вашей вине пострадает квартира со�
седа. Например, зальете вы ее или же у вас будет по�
жар и выгорит и соседняя квартира. С введением но�
вого Жилищного кодекса, который окончательно воз�
лагает бремя содержания недвижимого имущества
на его владельца, это представляется логичным. Од�
нако я не стал бы торопиться. ОСАГО показало, что к
таким проектам нужно относиться очень продуманно. 

— А сколько может стоить такая обязательная
страховка?

— Я не готов сейчас ответить, так как подобные
расчеты в рамках всей страны не производились. Мо�
гу сказать, что сегодня такой добровольный полис,
например, при страховании ответственности на 100
тысяч рублей, стоит в пределах 400—500 рублей. Ес�
ли будет реализован массовый проект, то тарифы, по
всей видимости, должны быть в разы ниже.

— Мне кажется, что 100 тысяч — это мало. Ес1
ли я затоплю соседей с дорогим ремонтом, то
вряд ли отделаюсь такой суммой.

— Вам ничто не мешает достраховаться в добро�
вольном порядке. И по ОСАГО очень многие в добро�
вольном порядке увеличивают ответственность страхо�
вой компании и до 10, и до 20 тысяч долларов. А если вы
живете на первом этаже или же знаете, что под вами в
квартире недорогой ремонт, то зачем вам лишние день�
ги тратить? Тут каждый должен решать сам для себя. 

Я вам могу привести другой, как мне кажется, во�
пиющий, пример. У нас в стране действует обяза�
тельное страхование организаций, эксплуатирующих
опасные производственные объекты. Это и котель�
ные, и лифты, и бойлерные… Так вот, законом мини�
мальный уровень ответственности установлен на
уровне 100 тысяч рублей. В основном все страхуются
именно на эту сумму. То есть если, например, обор�
вался лифт и пострадал человек, то максимум, что
выплатит страховая компания, — это 100 тысяч.  А ес�
ли пострадали 4 человека? А если случился взрыв в
котельной и пострадали люди, здания, автотранс�
порт? Все те же 100 тысяч. Вот тут нужно менять си�
туацию.

— Вы сказали, что бизнес вашей компании вы1
рос за год на 35%. За счет чего такая динамика?

— Чего�то из ряда вон выходящего не произошло.
Я думаю, это хорошо. Проводим кропотливую работу
по доводке наших страховых продуктов, чтобы они
максимально отвечали потребностям и бизнеса, и на�
селения. Инвестируем в модернизацию различных
информационных систем, связывающих наши филиа�
лы и отделения по всей стране, запустили круглосу�
точную справочную службу, стандартизируем процес�
сы урегулирования убытков во всех регионах. В целом
это текущая кропотливая работа, направленная на по�
вышение качества обслуживания наших клиентов. Ду�
маю, сегодня пожинаем ее плоды, выраженные в рос�
те клиентской базы.

— Качество обслуживания — это хорошо. Но
основное — это все1таки платить. Платите?

— За год выплатили клиентам и застрахованным
3,7 миллиарда рублей, в том числе жителям Орлов�
ской области — свыше 32 миллионов.

Будет ли дешеветь

ОСАГО?

ДЕЛОВАЯ ВСТРЕЧА

Лиц. №1961Д, рег. №621, выд. Фед. службой страхового надзора. Лиц.№4298Д, рег. №621, выд. Минфином РФ.

Редко какая домашняя трапеза

и тем более широкое застолье в

России обходятся без мяса или

колбасы. А потому вечная забота

хозяек — выбор качественных мяс1

ных продуктов. В условиях совре1

менного колбасного изобилия сде1

лать этот выбор очень сложно. Це1

на, внешний вид продукта — все

это очень важно. Однако в первую

очередь надо обращать внимание

на производителя, ведь только из1

вестный брэнд является гарантией

стабильного качества.

Вот взять, например, «Черкизов�
ский». Его по праву называют лиде�
ром российской мясной индустрии.
Не только потому, что это крупнейший
в стране мясоперерабатывающий
холдинг, долю которого Мясной союз
России оценивает в 12—13% (в то
время как у ближайшего конкурента —
5%). Но и потому, что по степени ос�
нащенности, уровню технологий и вы�
сокой культуре производства ему в
нашей стране равных нет.  Неудиви�
тельно, что все лучшие разработки
«Черкизовского» очень скоро пытают�
ся с большим или меньшим успехом
повторить конкуренты. Скажем, лю�
бимую многими колбасу «Докторская
ручной вязки», которую сейчас произ�
водят многие комбинаты, первым на�
чал выпускать именно «Черкизов�
ский».

Секрет успеха «Черкизовского» —
собственная экспериментальная ла�
боратория, соотносимая по цене со
стоимостью небольшого подмосков�
ного заводика — 1 млн. долларов.
Здесь создаются все новинки, они со�
вершенствуются, «обкатываются» и
лишь после этого поступают в массо�
вое производство. Нередко такие ре�
цептуры совершенствуются месяца�
ми, зато и результат налицо. Продук�
ция «Черкизовского» постоянно полу�
чает высокие оценки на представи�
тельных выставках и форумах. Доста�
точно сказать, что «Черкизовский» по�
стоянно представляет российскую
мясную промышленность на ежегод�
ной профильной выставке «Зеленая
неделя» в Берлине.

Но самое главное преимущество
«Черкизовского» перед другими про�
изводителями — это, конечно, высо�
кокачественное экологически чистое

мясосырье из собственных животно�
водческих хозяйств. Кстати, «Черки�
зовский» является поставщиком для
сетей «Ростикс» и «Макдоналдс», вы�
сокие стандарты которых известны в
мире. 

Руководство «Черкизовского» не�
когда выбрало единственно верный
путь развития, создав мощный меж�
региональный холдинг. Сегодня в со�
став «Черкизовского» входит свыше
50 предприятий в различных регио�
нах страны. 7 птицефабрик и соб�
ственные животноводческие хозяй�
ства обеспечивают 8 мясоперераба�
тывающих заводов свежим сырьем, а
опытные кадры на современном обо�
рудовании превращают его в высоко�
классную продукцию, которая реали�
зуется через собственную сбытовую
сеть (свыше 30 фирменных торговых
домов).

Таким образом, холдинг не только
обеспечивает себя сырьем, но и воз�
рождает сельское хозяйство россий�
ских регионов. Все заводы и птице�
фабрики до вхождения в холдинг на�
ходились на грани банкротства, и
только инвестиции «Черкизовского»
сделали из них передовые предпри�
ятия. Теперь продукция «Черкизов�
ского» изготавливается не только в
Москве, но и в Ульяновской, Пензен�
ской, Белгородской областях и Крас�
нодарском крае — с учетом вкусовых
пристрастий жителей различных ре�
гионов. 

В ассортименте холдинга — вся
гамма мясных продуктов на любой
вкус и кошелек: от полуфабрикатов до
элитных сыровяленых колбас и дели�
катесов. Так что каждый всегда найдет
что�то по карману и по настроению.

Дмитрий ЕРМАКОВ.

Подлежит обязательной сертификации.

«Черкизовский» —
вне конкуренции

ПОЗИЦИЯ


